Раевская Оксана Викторовна, 237-736-331

Приложение 1.

Лекция: «Завершенные времена: Present Perfect; Present Perfect Continuous (Progressive); Present Perfect Passive Voice».

Present Perfect Tense has/have V3
Present Perfect Continuous Tense has/have been V4
Past Indefinite Tense V2
Present Perfect Passive Voice have/has been + V4

Если мы говорим о действии, которое уже произошло, но результат связан с настоящим моментом, то мы употребляем Present Perfect Tense. Связь с настоящим нам может показать наречие «только – что» (just).
Сравним два предложения:
 (
2. I 
have just bought
 a suit.
Я только что купил костюм
В данном случае тоже говориться о действии, которое произошло в прошлом, но результат связан с настоящим моментом, т. к. оно произошло только что 
(
just
)
.
) (
1. I 
bought
 
a suit yesterday. 
Я
 
купил
 
костюм
 
вчера
.
Здесь есть точный указатель времени 
yesterday
 - вчера, который нам показывает, что действие уже завершилось в прошлом, т.е. это 
Past
 
Simple
 – простое прошедшее время
)








Наречие just можно опустить, но мы все равно будем подразумевать, что действие произошло только что. Время Present Perfect часто употребляется в диалогах:
- Where have you been?
- I’ve been in the library.
- Где ты был? (имеется в виду «Где ты был только что?»)
- Where have you just been?
- Где ты был только что?
Наречие just  в данном случае можно опустить, н6о если мы его употребляем, то употребляться оно должно после вспомогательного глагола have: I have just swum in the swimming. 
Образуется Present Perfect при помощи вспомогательного глагола have (has + V3 (причастие II), V + ed у правильных глаголов или третья форма глагола). 
 (
have/
has/
 
3
л
., 
ед
. 
ч
. + V
3 
)	

Present Perfect Continuous (Progressive). Мы употребляем это время, когда действие началось в прошлом и до сих пор длиться. Т.е. если мы говорим о процессе, который длиться в течение некоторого времени. Например: Я учусь в академии год – I have been studding  at the Academy for a years.
 (
have/
has
 
been + V
4
)Образуется Present Perfect Continuous при помощи have/has been + V4 (четвертая форма глагола (Рr. I)  причастие I)


Длительность времени могут показывать два предлога since (с), for (в течение):
Since 1998 – с 1998 года (процесс длиться с 1998 г.);
For 5 years – 5 лет (т.е. в течение 5 лет происходит действие).
I have been going in for sport since 1983. Переводим на русский в настоящем времени.
b) Look at the table. Here you can see the forms of the Past Indefinite Tense V2.  Tell me, please. What is Past Indefinite Tense? Who can tell us about it?
